

**CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL - COSOC
DE LA AGENCIA CHILENA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA EL
DESARROLLO - AGCID
ACTA SESIÓN N°6**

06 de junio de 2024

CONSEJEROS:

ASISTENCIA

1. Asociación Chilena de Voluntariados, Daniel Oyarzun
2. OnG Progressio Desarrollo Sostenible, Claudio Trovato
3. Corporación De Ayuda Al Niño Quemado, Patricio Latapiat
4. Universidad de O'Higgins, Carla Gutiérrez
5. Corporación Asociación Chilena Pro Naciones Unidas, Francis Valverde
6. Academia de la Lengua y Cultura Mapuche en contexto urbano, Sebastián Oyarzo

AUSENTES

1. Mesa Coordinadora Nacional Por Los Derechos De Las Personas Mayores
2. Universidad Católica del Norte
3. Centro Latinoamericano Para El Desarrollo Rural

AGCID – Unidad de Estudios

- Pablo García Aguirre

SECRETARIA DE ACTAS

- Magdalena León

DESARROLLO

I. Bienvenida

A las 15:40hrs se inicia la sesión, la Presidenta da la bienvenida y luego de realizar las consultas sobre el acta anterior, ésta se aprueba.

También señala que no se recibieron los aportes solicitados en la sesión anterior sobre el plan de trabajo.

II. Desarrollo Reunión

Reunión con los Presidentes de los COSOC del MINREL

Presidenta, entrega un resumen de la reunión con los presidentes de los COSOC del MINREL, señalando que se reunió con el Sr. Eduardo Carreño, Presidente del COSOC del MINREL y el Sr. Felipe Serrano, Presidente del COSOC de la SUBREI y no pudo conectarse la Sra. M. Teresa Celedón, Presidenta del COSOC de INACH.

La reunión fue primeramente para presentarse y conocerse como presidentes/as de los COSOC del MINREL y en segundo lugar para realizar actividades conjuntas, una de las propuestas fue el tema del global Gateway.

En el tema del global Gateway, el sr. Eduardo Carreño quedó de enviar un documento de 2 páginas con los puntos centrales de dicho tema. Asimismo, quedaron de presentar el tema en sus COSOC, para realizar un seminario en octubre-noviembre, y emitir un documento de posición como COSOC del MINREL. En esta línea, se plantearon ideas genéricas en cuando a invitados, lugar, formato, etc., también quedaron de contactar el/la Presidente/a del COSOC de ProChile.

Francis Valverde, da la palabra para recibir comentarios sobre el tema.

Claudio Trovato, señala que le parece muy importante que se pueda discutir temas con otros COSOC, pero este fin de semana hay votaciones en Europa y hay que ver que pasa desde el lunes. Como segundo punto, el tema es una parte importante que se puede poner dentro de Educación para el Desarrollo.

Patricio Latapiat, acota que está de acuerdo que no sea solo un tema, centrarlo en 2 o 3 temas relacionados.

Francis Valverde, señala que se debe esperar que piensan los otros COSOC, ya que es una actividad en conjunto, para ver también que otros temas se pueden abordar. Así como el lugar que se va a realizar.

Carla Gutiérrez, acota que el auditorio de la Universidad de O'Higgins tiene una capacidad de 240 personas y cuenta con streaming para transmitirlo a todo Chile, por si se quiere proponer como lugar.

Sebastián Oyarzo, señala que realizarlo en Rancagua es una buena estrategia de descentralización.

Presidenta, señala que es buena idea realizarlo en región, y solicita a Carla que consulte por disponibilidad del auditorio para fines de octubre o inicios de noviembre.

Acota que, si se toman los 3 grandes ejes del global Gateway, cada uno tiene otros temas, por ejemplo, el de desarrollo social tiene educación, salud, cuidados, bienestar, entre otros, ahí se pueden abrir las temáticas o dividir los ejes. El paragua es el global Gateway y los 3 ejes pueden ser presentados por diferentes personas.

Pablo García, señala que, si el tema es de la Unión Europea, sería interesante evaluar una eventual invitación a la Delegación de la Unión Europea. Asimismo, sugirió, que si se realiza en la Universidad de O'Higgins debe también hablar la rectora, por ser una universidad pública miembro del CRUCH, lo que podría ser una oportunidad para involucrar a todas las universidades en el tema y en tercer lugar una persona de la sociedad civil para instalar el tema en ese ámbito y luego realizar espacios de conversación temáticos con 3 o 4 temas, para sacar una propuesta COSOC – MINREL.

Francis Valverde, señala que hay muchas metodologías, pero hay q acotarlo y conversarlo con los otros COSOC, para formar una comisión. Y solicita la autorización de los/as Consejeros/as para tomar decisiones cuando se reúnan los presidentes.

Carla Gutiérrez, señala que puede reservar el auditorio para el jueves 7 de noviembre de 9:00 a 14:00hrs, como una primera propuesta.

III.Otros

Patricio Latapiat, expresa felicitaciones al Director de AGCID por el contenido y el detalle de la Cuenta Pública de la Agencia, en forma personal y como COANIQUEM.

En segundo lugar, y cumpliendo con lo acordado en las sesiones pasadas sobre apoyar el registro latinoamericano de quemaduras, COANIQUEM solicitó a la AGCID el respaldo para la ejecución de dicho registro en 6 países, dentro de la cooperación sur sur y triangular.

Y el tercer tema, es por expresa solicitud del Presidente del COANIQUEM, reiterarle al Director de AGCID, el deseo y la voluntad de cooperar en el proyecto hacia el continente africano, que la AGCID se ha propuesto.

Francis Valverde, señala que en la cuenta pública de AGCID quedó en evidencia que la sociedad civil tiene muy poca participación, solo un 6,3%. Por lo que solicita formalmente a la AGCID un taller o curso virtual de formación para la sociedad civil, y mostrarles: Qué es la cooperación internacional como funciona y como se puede participar como sociedad civil.

Claudio Trovato, acota que es muy necesaria la realización de ese taller, porque hay temas complejos como reglamentos o requisitos, otro tema es pasar de una visión de sector ante la posibilidad de ser un donante como sociedad civil, muchas ONG están muy centradas en lo nacional y no internacional.

Además, solo se puede postular el Fondo Chile, no hay otro instrumento en las que puedan participar las ONG's en la AGCID. También es interesante conocer cuántas propuestas se presentan y cuantas son rechazadas. Asimismo, sería interesante que no solo fuera una lección, sino que se tocaran los temas técnicos, políticos y de educación de la relación internacional como procesos.

Patricio Latapiat, señala que la gente no imagina como puede colaborar, en ese sentido los comités de integración vecinal son un ejemplo de participación de la sociedad civil, ya que participan el mundo público y el mundo privado.

Daniel Oyarzun, pasando a otro tema señala que, en la Cancillería en la División de Desarrollo Humano, está radicado el punto focal del trabajo con la Convención contra la corrupción en el país, cada cierto tiempo la convención obliga a los países a ser evaluados por los socios de la convención. Por ejemplo, hoy día Chile está evaluando a España, y a Chile lo está evaluando Jamaica y Uzbekistán y uno de los requisitos es que los informes de país cuenten con la perspectiva de la sociedad civil, y es una falencia ya que en el último informe solo participó la Fundación Multitudes. No obstante, la División de la Cancillería cuenta con 4 COSOC para ampliar naturalmente los informes.

Por lo anterior, solicita establecer una conexión con la División de Desarrollo Humano de la Cancillería y en las reuniones con los/as presidentes/as de los COSOC se toque este tema.

Como segundo punto, el estándar EITI implica mucha participación ciudadana, universidades e investigadores. Al ser un tema internacional solicita si se puede exponer el tema en el COSOC.

IV. Acuerdos

- Próxima sesión el jueves 04 de julio a las 15:30hrs. en formato híbrido.
- AGCID, tener una respuesta a la solicitud de realizar un taller para la Sociedad Civil.
- AGCID, realizar el primer contacto con el Jefe de la División de Desarrollo Humano, para ver la factibilidad de que pueda ser invitado por el COSOC para participar en la sesión de julio del COSOC de AGCID.
- Daniel Oyarzun, coordinar exposición del estándar EITI para la sesión de agosto.

Se cierra la sesión a las 17:05 hrs